

EL DESARROLLO ECONÓMICO

UNA ESTRATEGIA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE TERRITORIOS EN PAZ

Después de participar a las exposiciones en el Pabellón KIP a EXPO 2015 la [Red de Agencias de Desarrollo Económico Local de Colombia REDADELCO](#) invitó a ILS LEDA, que forma parte de la Escuela Internacional KIP, a dar su contribución en la conferencia internacional *El Desarrollo Económico: Una estrategia para la Construcción de Territorios en Paz* realizada en Bogotá el 7 de Octubre 2015.



La Conferencia ha sido organizada por la Red [REDADELCO](#), la Unión Europea y el Departamento para la Prosperidad Social (DPS) del Gobierno Colombiano para promover un diálogo intersectorial sobre los desafíos, las oportunidades y las contribuciones del enfoque de desarrollo económico local en territorios afectados por el conflicto armado en Colombia.

El evento se enmarca en el programa *Nuevos Territorios de Paz* de la Unión Europea y hace parte de una amplia gama de intervenciones enfocadas a generar condiciones para la paz. La apertura de la conferencia estuvo a cargo de Rachel Brazier de la Unión Europea, de Tatyana Orozco, Directora del Departamento para la Prosperidad Social, de Manuel Fernando Castro, Subdirector General de Inversión Pública del Departamento Nacional de Planeación (DNP), de Diego Bautista, Asesor para Paz Territorial y Arquitectura Institucional para el Post conflicto de Alto Comisionado para la Paz.

Siguieron las intervenciones de Alejandro Benitez, director de la ADEL de Morazan (El Salvador), Philippe Van Huynegem, de la Oficina OIT para los países andinos, Anuvís Pinto, director de ADEVAS de Ocotopeque (Honduras), Carlos Alberto Callejas, director de REDADELCO. Giancarlo Canzanelli presidente de [ILS LEDA](#) la red internacional de ADEL para el desarrollo humano, presentó las experiencias de las ADEL de Guatemala, Mozambique, Líbano y El Salvador.



Todas estas intervenciones destacaron la importancia del desarrollo económico local y de las Agencias de desarrollo económico local como elementos cruciales para crear condiciones de igualdad socioeconómica, revitalizar los territorios, reducir las brechas entre los contextos rurales y urbanos, generar empleo digno y lograr la inclusión de grupos sociales víctimas del conflicto armado. En particular, ILS LEDA presentó las lecciones aprendidas en su apoyo a las ADEL de diferentes países. Todas estas contribuciones fueron recogidas como importantes insumos para la debate.

En seguida se realizaron dos paneles. En el primer panel *Oportunidades y retos de la recuperación económica y el desarrollo territorial: estrategias para el postconflicto* participaron representantes del PNUD-Colombia, de la Delegación de la Unión Europea en Bogotá, del CIDER y de la Dirección de Productividad y Competitividad del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo.

En el segundo panel *Apuestas productivas territoriales: haciendo economía en paz* participaron el Viceministro del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, el Coordinador del Grupo Paz, Desarrollo y Estabilización de DPS, el responsable de la Oficina Negocios Verdes del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y representantes de USAID.

La conferencia logró generar un entendido común entre los participantes sobre los siguientes aspectos:

- El enfoque del desarrollo económico local permite una acción más eficaz y eficiente, de proximidad, para brindar respuestas adecuadas a las situaciones específicas de cada lugar y para evitar de generar discriminaciones entre grupos.
- Es fundamental que los actores de las acciones sean dueños de los instrumentos para su implementación; las ADEL les permiten compartir prioridades, compromisos y responsabilidades, canalizando diferentes tipologías de intervenciones en un marco coordinado e integral.

Estos elementos se retomaron como insumos importantes para la política nacional, la estrategia y los planes para el post conflicto en Colombia. La conferencia se clausuró con las intervenciones de Alejandra Guáqueta Girvin, Directora del Ministerio de Postconflicto, Derechos Humanos, y Seguridad y de Mónica Varona, Directora de la Agencia de Cooperación Colombiana (APC).

